

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif, berbeda dengan eksperimen, di mana peneliti adalah instrumen utama, penelitian semacam ini bersifat kualitatif dan berlandaskan pada filsafat *postpositivisme*. Penelitian ini dilakukan pada kondisi objek yang alamiah (Sugiono 2022). Alih-alih memandang masalah sebagai sesuatu yang umum, metode penelitian kualitatif lebih menekankan pada unsur pemahaman yang mendalam tentang suatu topik atau kesulitan (Rusli et al., 2021).

Para peneliti menggunakan pendekatan deskriptif dalam investigasi mereka. Menurut (Muhammad Ikhsan & Muhammad Hasan, 2020) meneliti masalah-masalah yang sedang terjadi dan praktik-praktik kerja yang berlaku. Dengan menggunakan teknik deskriptif, peneliti meminta individu atau Golongan untuk berbagi cerita mereka sendiri ketika mereka melihat kejadian peristiwa kehidupan tertentu. Peneliti kemudian menceritakan kembali materi ini dalam garis waktu yang terperinci. Salah satu ciri khas dari penelitian deskriptif adalah informasi yang dikumpulkan diekspresikan melalui kata-kata dan gambar, bukan data numerik, seperti dalam penelitian kuantitatif (Rusli et al., 2021).

B. Lokasi dan Waktu Penelitian

1. Lokasi Penelitian

Studi ini dilaksanakan di Kantor Lurah Karang berombak, Jl. Karya Dalam No.33, Sei Agul, Kec. Medan Barat, Kota Medan, Sumatera Utara 20235.

2. Waktu Penelitian

Studi ini akan berlangsung pada bulan Maret 2024 sampai dengan selesai.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek studi ini adalah orang yang di minta untuk menyerahkan penjelasan mengenai suatu fakta atau opini. Dalam studi ini yang dijadikan subjek penelitian diantaranya ada 5 orang yang berhubungan dengan bahasan studi, yakni:

Tabel 3.1 Daftar Identitas Perangkat Desa

Nama	Jabatan	Jenis Kelamin
Ahmad Fauzi Nasution, SH	Lurah Karang Berombak	Laki-laki
Nurmahirah, SIP	Sekretaris Kelurahan Karang Berombak	Perempuan
Muhammad Saleh Lubis	Bendahara Kelurahan Karang Berombak	Laki-laki
Syafriani Nasution S.H,M.H	Kasi Pembangunan Kelurahan Karang Berombak	Perempuan
MHD.Nurdin Bakry Dly.ST	Kepala Lingkungan XIII	Laki-laki

2. Objek Penelitian

Objek penelitian ini berupa Sifat dari kondisi (“atribut”) di sekitar suatu barang, orang, atau kejadian yang menjadi fokus perhatian atau tujuan studi adalah objek dari investigasi ini. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana akuntabilitas dan transparansi dana kelurahan dalam mendorong pemberdayaan masyarakat.

D. Jenis dan Sumber Data

1. Jenis data

Penelitian ini menggunakan data kualitatif sebagai jenis datanya. Data kualitatif adalah informasi yang disampaikan melalui kata-kata atau visual yang bermakna. Berbagai metode pengumpulan data, termasuk observasi, wawancara, dan fotografi, digunakan untuk mengumpulkan data kualitatif.

2. Sumber data

a. Data Primer

Data dari pihak pertama atau langsung dari sumbernya disebut sebagai data primer. Dalam hal ini, data primer terdiri dari penelitian yang dilakukan terhadap topik penelitian melalui wawancara dan dokumentasi. Lima narasumber dihubungi untuk mendapatkan data primer melalui observasi dan wawancara langsung: Lurah adalah sekretaris kelurahan, bendahara, kepala seksi pembangunan, dan kepala lingkungan XIII Kelurahan Karang Berombak.

b. Data Sekunder

Data dari penelitian sebelumnya atau data yang sudah ada dalam domain publik disebut sebagai data sekunder. Data sekunder dapat diperoleh dari berbagai tempat, termasuk website dan sejenisnya. Data dokumen mengenai profil Kantor Kepala Desa Karang Berombak dan penggunaan anggaran desa Karang Berombak digunakan sebagai sumber data sekunder dalam penelitian ini.

E. Teknik Pengumpulan Data

Berikut ini teknik pengumpulan data yang dipakai di studu ini, yaitu:

1. Wawancara

Percakapan antara dua orang atau lebih dengan tujuan mengumpulkan informasi disebut wawancara. Orang yang diwawancarai dan pewawancara terlibat dalam dialog ini. Lima orang dari Kantor Lurah Karang Berombak diwawancarai secara pribadi untuk penelitian ini: Lurah, Sekretaris, Bendahara, Kepala Seksi Pembangunan, dan Kepala Lingkungan XIII.

2. Studi Dokumentasi

Pendekatan untuk menghimpun dan mengevaluasi bahan-bahan tekstual, visual, dan elektronik serta karya-karya sebagai data. Bahan penelitian ini berupa catatan-catatan yang menggambarkan profil Kantor Kepala Desa Karang Berombak dan bagaimana penggunaan keuangan desa.

F. Teknik Analisis Data

Dengan menggunakan Model Miles dan Huberman, pendekatan analisis deskriptif kualitatif digunakan dalam penelitian ini untuk menganalisis data. Reduksi data (*reduksi*), penyajian data (*display*), dan penarikan kesimpulan/verifikasi adalah kegiatan yang terlibat dalam analisis data. Berikut ini adalah penjelasannya:

1. Reduksi Data (*Reduction*)

Mengingat banyaknya data yang dikumpulkan di lapangan, sangat penting untuk didokumentasikan secara cermat dan menyeluruh. Hal ini membuat data harus dianalisis dengan cepat melalui reduksi data. Mereduksi data berarti memilih, memprioritaskan, dan mencari tema-tema yang berulang serta membuat ringkasan dan poin-poin penting.

Reduksi data yang dilaksanakan oleh penulis berupa dengan melakukan pengumpulan data yaitu data laporan pemanfaatan ataupun penggunaan dana kelurahan Karang Berombak mulai dari tahun 2021 sampai 2023 dan melakukan

wawancara kepada perangkat desa. Setelah itu data digolongkan untuk dianalisis mana data yang paling penting sehingga akan dijadikan data utama, misalnya pemanfaatan dana kelurahan Karang Berombak dalam hal transparansi dan akuntabilitasnya dikelola sudah sesuai atau tidak dengan peraturan pada kelurahan Karang Berombak.

2. Penyajian Data (*Display*)

Setelah data kemudian harus ditampilkan setelah reduksi data. Penyajian data dalam penelitian kualitatif dapat dilakukan dalam beberapa bentuk, termasuk diagram alir, infografis, dan hubungan antar kategori. Namun dalam penelitian ini, para peneliti menyajikan data dalam bentuk narasi-yaitu, sebagai sebuah laporan tentang bagaimana dana desa Karang Berombak digunakan. Penelitian ini juga menyertakan visualisasi data dengan menggunakan grafik dan korelasi antar kategori. Tujuan dari penyajian data adalah untuk membantu peneliti memahami situasi dan memilih tindakan yang terbaik.

3. Penarikan Kesimpulan (*Conclusion Drawing/Verification*)

Penarikan kesimpulan dari verifikasi adalah tahap ketiga. .. Hasil awal masih bersifat sementara dan dapat direvisi jika pengumpulan data lebih lanjut tidak didukung oleh bukti yang meyakinkan. Namun demikian, kesimpulan yang disajikan dapat dipercaya jika penilaian awal didukung oleh data yang dapat diandalkan. Untuk memberikan informasi mengenai akuntabilitas dan transparansi serta bagaimana pengelolaan dana kelurahan ke depan sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku, wawancara dan dokumen digunakan untuk menjelaskan dan menyimpulkan penggunaan dana.